



Fabien Roussel : « Le PCF est de retour »

Secrétaire national du Parti communiste français depuis novembre dernier, Fabien Roussel animera une réunion publique, demain, à Fourchambault.

Il viendra en soutien à la liste du PCF conduite par Ian Brossat aux élections européennes, dont l'objectif est d'atteindre 5 % des voix pour envoyer des députés au parlement européen.

■ **Votre tête de liste a plutôt la cote mais le seuil éligible des 5 % paraît difficile.** On commence à être payé en retour. Les derniers sondages nous donnent 4 %. C'est la surprise et la révélation à gauche. Si on atteint 5 %, on obtient quatre députés européens.

■ **Pourquoi n'y a-t-il pas eu d'alliance à gauche ?** À gauche, il y a ceux qui combattent les traités européens qui ont fait mal à nos pays, nos industries et nos services publics, et ceux qui défendent ces traités, comme le PS et les Verts.

■ **Les idées de la France insoumise ne sont-elles pas loin des vôtres ?** La France insoumise ne croit plus



FABIEN ROUSSEL. « La lutte contre l'évasion fiscale est notre priorité. » PHOTO CHRISTIAN STAVELLA MONTAGNE

dans la gauche et joue trop cavalier seul. Je le regrette. Nous voulons croire dans une gauche qui saura travailler avec d'autres forces de gauche.

■ **Quelles sont les particularités du programme du PCF ?** La lutte contre l'évasion fiscale est notre priorité n° 1. Au dogme des 3 % de déficit, nous préférons l'objectif de 0 % de fraude fiscale. Avec une vraie liste des paradis fiscaux et menacer d'exclusion ceux qui ne pratiquent pas une im-

position minimale. Il est inadmissible que des multinationales réussissent à délocaliser leurs bénéfices en Irlande, aux Pays-Bas ou au Luxembourg pour ne pas payer d'impôt. Nous avons besoin de l'impôt, mais les gros doivent payer gros, et les petits payer petit. Nous demandons aussi un Smic à 60 % du salaire moyen, soit 1.400 € nets, et mettre l'accent sur la transition écologique. Que la Banque centrale européenne prête

à taux zéro pour financer les investissements. Et qu'on développe le fret ferroviaire et la rénovation des logements.

« Les gros doivent payer gros »

■ **Dans la Nièvre, des communes qui votaient à gauche en 2009 ont voté FN en 2014. Que dites-vous aux électeurs qui ont basculé ?** Que le PCF est de retour ! C'est vrai, nous avons été absents des deux dernières présidentielles, et cela a pu semer le trouble. Nous représentons un espoir de changement, pour sortir de ce modèle qui exploite les hommes et la planète. Les conquêtes sociales, la sécurité sociale, la retraite par répartition, les congés payés... Tout cela est arrivé quand le parti communiste était fort. ■

Alain Gavriloff

➔ **Réunion publique.** Demain 18 h, salle polyvalente de Fourchambault.